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經辦人／部門  

 
  主席請委員參閱政府當局在會議前提供的
資料文件 (ECI(2009-10)3)，當中載述自 2002年以來獲
批准的首長級編制的最新變動。  

 
 

EC(2009-10)5 建議由即日起，刪除規劃署 2個總城
市規劃師常額職位 (首長級薪級第 1
點 )；以及其後修訂和重新分配全港
規劃處和地區規劃處部分首長級職
位的職務和職責，以重整首長級人
員架構  

 
2.  主席告知委員，有關這項人員編制建議的資
料文件已於 2009年 5月 26日發給發展事務委員會委
員。  
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3.  這項目在席上付諸表決，並獲得通過。  
 
 
EC(2009-10)9 建議由 2009年第三季起，在政府總

部食物及衞生局衞生科開設 2個編

外職位，即 1個首長級乙級政務官職

位 (首長級薪級第 3點 )及 1個首長級

丙 級 政 務 官 職 位 ( 首 長 級 薪 級

第 2點 )，為期 4年；以及 1個總系統

經理常額職位 (首長級薪級第 1點 )，
以便設立新的電子健康記錄統籌處

 
4.  主席告知委員，當局已於 2009年3月9日就這

項人員編制建議諮詢衞生事務委員會。事務委員會部

分委員對於在擬議的電子健康記錄統籌處 (下稱 "統
籌處 ")開設 4個首長級職位的理據提出質疑。衞生事

務委員會已編定於 2009年 6月 19日舉行特別會議，就

開發全港性電子健康記錄互通系統聽取公眾的意見。 
 
5.  吳靄儀議員表示，雖然公民黨的議員原則上

支持這項人員編制建議，但他們要求政府當局全面及

清楚述明所需的額外人手，以及開發和推行電子健康

記錄互通系統對財政的影響。  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
政府當局  

6.  食物及衞生局局長表示，統籌處的整個架構

(包括支援隊在內 )總共會有大約 200至 300名職員。全

面開發電子健康互通記錄系統需時 10年，估計費用總

額為 11億 2,000萬元。第一階段的電子健康記錄互通系

統 開 發 計 劃 會 由 2009-2010年 度 至 2013-2014年 度 進

行，為期 5年，涉及的估計建設費用約 7億 200萬元。

應吳靄儀議員要求，食物及衞生局局長承諾在舉行相

關的財務委員會 (下稱 "財委會 ")會議前，就擬議統籌

處的人手及架構和每年員工開支提供進一步資料，尤

其是第一階段的電子健康記錄系統開發計劃招致的

員工開支的分項數字。  
 
7.  吳靄儀議員關注到在推行電子健康記錄互

通系統時如何保護個人資料私隱。她要求當局提供有

關保障個人資料私隱措施的資料，並詢問是否需要進

行立法工作。食物及衞生局局長回應時表示，考慮到

相關的法律問題 (包括系統內病人記錄的擁有權、取

覽權，以及醫生、醫療服務提供者及病人的認證 )，
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統籌處的主要職能是展開立法工作，藉此保障電子健

康記錄互通系統的個人資料私隱。食物及衞生局局長

進一步表示，政府當局會在技術設計及運作監控的層

面採取足夠的措施，以保障資料私隱。 

 

8.  這項目在席上付諸表決，並獲得通過。吳靄

儀議員要求在相關的財委會會議上就這項目進行分

開表決。  
 
 
EC(2009-10)8 建議保留政府總部商務及經濟發展

局通訊及科技科內職級相等於首長

級薪級第 2點的電影發展局秘書長

非公務員職位，由該職位現屆任期

將 於 2009 年 11 月 結 束 起 計 ， 為 期

2年，以加強支援香港電影發展局的

工作和電影發展基金的管理  
 
9.  主席告知委員，當局已於 2009年 5月 11日就

這項人員編制建議諮詢資訊科技及廣播事務委員

會。雖然委員原則上支持這項人員編制建議，但他們

呼籲政府當局盡快完成有關電影發展基金 (下稱 "發
展基金 ")運作情況的檢討，以期簡化申請程序及配合

電影業界的需要。  
 
10.  劉江華議員提到深圳政府推動創意文化的

最新計劃，他詢問在現時的建議下延長電影發展局秘

書長 (下稱 "電影局秘書長 ")(亦同時擔任創意香港助

理總監 (2))職位的年期，會否有助加強香港與深圳在

發展創意產業方面的合作。  
 
11.  商務及經濟發展局副秘書長 (通訊及科技 )回
應時表示，電影局秘書長將協助創意香港總監，督導

電影發展局 (下稱 "電影局 ")秘書處的工作，以發展電

影業。電影局的其中一項主要工作是推動香港電影業

界與內地及海外有關各方的合作。為回應劉江華議員

有關創意香港的工作的進一步提問，商務及經濟發展

局副秘書長 (通訊及科技 )表示，創意香港轄下的業界

支援組 (大約有 7至 8名職員 )，將會為其他創意產業 (例
如漫畫業 )提供支援。當局在現時的建議下尋求延長
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創意香港助理總監 (2)職位的年期，以便監督為電影

業提供支援的電影組的工作。  
 
12.  吳靄儀議員詢問，現時的建議是否與商務及

經濟發展局局長將會動議的決議案有關，該決議案旨

在使多項法定職能自 2009年 6月 26日起依據創意香港

的成立而移轉，並已於 2009年 6月 12日提交內務委員

會考慮。吳議員關注到，人事編制小組委員會通過現

時的人員編制建議，會否事先影響了立法會就決議案

所作的決定。  
 
13.  商務及經濟發展局副秘書長 (通訊及科技 )表
示，當局於 2009年6月1日透過整合分散於不同政府部

門的資源，成立創意香港這個專責支援創意產業的辦

公室。創意香港的成立當中包括把影視及娛樂事務管

理處的特別效果牌照組重行調配至創意香港。該組負

責根據《娛樂特別效果條例》 (第 560章 )(下稱 "該條

例 ")，監管電影、電視與舞台製作使用特別效果物料

製造娛樂特別效果。決議案旨在將現時影視及娛樂事

務管理處處長憑藉該條例得以行使的法定職能轉移

給創意香港總監，並把該組重行調配至創意香港。由

於當局沒有建議更改該組的工作，人事編制小組委員

會通過延長創意香港助理總監 (2)職位年期的建議，

不會影響立法會其後就該決議案所作的考慮。  
 
14.  黃定光議員提到政府當局文件附件 2的創意

香港組織圖，他詢問當局如何安排人員出任助理

總監 (1)一職。商務及經濟發展局副秘書長 (通訊及科

技 )回應時表示，當局正在研究創意香港助理總監 (1)
的重行調配計劃。為回應黃議員對助理總監 (2)職位

會否轉為常設職位的進一步提問，商務及經濟發展局

副秘書長 (通訊及科技 )表示，現時的建議是保留該非

公務員職位，由該職位現屆任期將於 2009年11月結束

起計，為期 2年。由於電影局及發展基金成立日子相

對較短，其成效和貢獻還未充分表現出來。政府當局

會根據電影局及發展基金的運作情況，檢討長遠而言

是否需要該職位，並會在檢討後向資訊科技及廣播事

務委員會匯報人手需求。  
 
15.  劉江華議員表示，電影業界曾表示關注到申

請程序繁複，以及在申請發展基金資助時遇到困難。
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劉議員認為，政府當局應嘗試在簡化程序以利便電影

業提出申請與確保發展基金申請手續恰當兩者之間

求取平衡。黃定光議員表達類似的關注，並呼籲政府

當局微調申請程序。  
 
16.  商務及經濟發展局副秘書長 (通訊及科技 )表
示，在發展基金運作初期，電影業界需要一些時間熟

習申請程序。不過，商務及經濟發展局副秘書長 (通
訊及科技 )同意，發展基金計劃有改善空間，而電影

局秘書處正檢討電影基金的運作情況，並諮詢電影業

界，確保發展基金能配合業界的需要，包括簡化現行

申請程序及申請表。當局會提供申請表樣本，以便有

興趣的電影業界人士提交申請。  
 
17.  劉江華議員察悉發展基金就電影相關計劃

批出的資助總額達 4,200萬元，他要求當局提供這些

計劃的資料。至於 13宗獲批准的電影製作資助申請，

劉議員關注到撥給這些小型製作的資助有否得到善

用。他詢問已上映的有關電影的受歡迎程度。  
 
18.  商務及經濟發展局副秘書長 (通訊及科技 )表
示，發展基金共批准了 26宗有利電影業健康及長遠發

展 的 電 影 相 關 計 劃 的 申 請 ， 涉 及 資 助 總 額 逾

4,200萬元。香港電影金像獎便是獲批准計劃的其中

一個例子。此外，發展基金已處理 20宗電影製作資助

申請，其中 13宗獲得批准，批出的資助總額約為

3,500萬元。在 13齣電影當中，兩齣已經上映，其餘

的仍在製作中。影視及娛樂事務管理處處長補充，由

於已上映的兩齣電影現時正在內地放映，並將會在區

內其他地方上映，因此政府尚未取得票房總收入的最

終數字。影視及娛樂事務管理處處長指出，考慮到製

作成本及規模，以及電影是新晉導演的作品，兩齣電

影取得的票房收入已屬理想。  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
政府當局  

19.  商務及經濟發展局副秘書長 (通訊及科技 )表
示，已上映的兩齣電影其中一齣《愛得起》至今已錄

得 2,100萬元票房收入。商務及經濟發展局副秘書長

(通訊及科技 )表示，在 13宗獲得批准的申請中，6齣電

影的導演是新人，正好符合發展基金其中一個目標，

即提供更多機會給電影業界新一代的人才。應黃定光

議員要求，政府當局同意在舉行相關的財委會會議



經辦人／部門  

 7

前，提供有關該 13宗獲批准的申請的補充資料，包括

有關電影的名稱、種類及票房收入。  
 
20.  這項目在席上付諸表決，並獲得通過。  
 
21.  小組委員會會議於上午 9時29分結束。  
 
 
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 1 
2009年7月 2日  

 


